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Rodrigo Vergara dice que 
lo más probable es que 
próximo presidente sea 
de derecha y que “es una 
buena noticia para el país” 

Además, el expresidente del Banco Central señaló que 
“dentro de las primeras medidas que va a tener que 
tomar la próxima administración es generar espacio 
fiscal, lo que probablemente significa (...) contener el 
gasto” y alertó que la eliminación de la UF afectaría a 
los créditos hipotecarios. 

MAXIMILIANO VILLENA 

Un llamado a no minimizar los aran- 

celes sobre el cobre anunciados por 

EE.UU., y a contener el gasto fiscal por 

parte del próximo gobierno, realizó este 

martes el expresidente del Banco Central, 

Rodrigo Vergara. 

En el marco de un seminario organiza- 

do por XTB, Vergara sostuvo que si bien la 

guerra comercial ha elevado el precio del 

cobre en los últimos meses, lo que ayu- 

da a la economía, los aranceles al metal 

rojo “no los minimizaría como he leído 

algunos análisis. Somos un país pequeño 

y abierto, una guerra comercial si tiene 

impacto en nuestra economía, y arance- 

les de 50% al cobre y de 10% a las impor- 

taciones, evidentemente nos afecta”. 

Por otro lado indicó que la inflación 

ha ido bajando, lo que “da espacio para 

la política monetaria”, pero subrayó que 

“lo que más nos preocupa es lo que ocu- 

rre con el mercado laboral, porque tene- 

mos un desempleo alto y baja creación 

de empleos. Eso es algo que nos debiera 

preocupar. Si la economía no crece, si se 

implementan regulaciones constantes y 

restrictivas al mercado laboral, esto es el 

resultado. Es una gran preocupación que 

la próxima administración debiera tener: 

crecimiento y mercado laboral”. 

Consultado sobre si las elecciones presi- 

denciales generarán efectos o volatilidad 

en la economía, Vergara sostuvo que “lo 

más probable es que a fin de año tenga- 

mos que algún candidato de la derecha y 

centroderecha será el próximo presidente 

de Chile, y desde el punto de vista de la 

economía y de las políticas públicas, es 

una buena noticia para el país”. 

En esa línea, explicó que la buena noti- 

cia se produce porque “será un gobierno 

más orientado a los dos problemas fun- 

damentales que tiene el país: la delin- 

cuencia y el crecimiento”. 

Sobre la situación de las elecciones 

parlamentarias y las dificultades para 

elaborar una lista única por parte de la 

oposición, comentó que es probable que 

la derecha y centroderecha tengan una 

mayoría en el Senado, pero que el proble- 

ma es “la Cámara. Va a depender mucho 

si van unidas o no. En general debiera ser 

relativamente pareja, el punto es quien 

tiene mayoría por leve margen, lo que es 

muy importante en un gobierno que va a 

querer tomar medidas legislativas relati- 

vamente luego”. 

Respecto de las medidas que debiera 

tomar un próximo gobierno, manifes- 

tó que “dentro de las primeras medidas 

que va a tener que tomar la próxima ad- 

ministración es generar espacio fiscal, lo 

que probablemente significa, como no 

hay ánimo para aumentar los impuestos, 

contener el gasto”. 

Al expresidente del Banco Central tam- 

bién se le preguntó por el proyecto de ley 

que busca eliminar la UE, ante lo cual 

mostró preocupación. 

Según Vergara, “lo único que traería en 

el corto plazo es el aumento de las tasas y 

el aumento en el costo del crédito inmo- 

biliario, y por tanto, afectaría al sector. 

Creo que hay que tener mucho cuidado 

con esas medidas. La eliminación de la 

UF no puede realizarse sólo porque se 

les ocurrió, o porque por alguna razón 

les puede parecer razonable. Hay que ver 

cuáles son los impactos que tendría”. 

Precisó que “lo más probable es que 

para cubrir el riesgo inflacionario, los 

contratos nuevos sean más caros, y afec- 

tará particularmente a la gente más vul- 

nerable respecto de créditos hipoteca- 

rios”.Q 

Proyecto que elimina la 
UF: Sernac afirma que no 
son abusivos contratos con 
reajustabilidad 

La moción parlamentaria se discute en la Comisión 
de Economía de la Cámara de Diputados. Durante la 
mañana, la CMF se sumó a las alertas transmitidas por 
distintos actores sobre los impactos sobre el mercado 
de créditos hipotecarios. 

M. VILLENA / M. MARUSIC 

El proyecto de ley que busca eliminar 

la Unidad de Fomento (UF) en una serie 

de contratos, sigue generando reaccio- 

nes. Este martes, se pronunció en contra 

la Comisión para el Mercado Financiero 

(CMF), mientras que el Sernac sostuvo 

que la reajustabilidad en UF no es una 

cláusula abusiva, aunque apuntó que se- 

ría preferible para los consumidores un 

reajuste por IPC. 

Durante la tarde se presentó ante la 

Comisión de Economía de la Cáma- 

ra de Diputados -instancia en la que 

se discute la moción parlamentaria-, 

el director del Servicio Nacional del 

Consumidor (Sernac), Andrés Herrera, 

quien en su exposición señaló que “no 

podemos sino comprender la situación 

de muchas familias desde el punto de 

vista de cómo solventar gastos de ser- 

vicios particularmente esenciales para 

su vida, pero desde el punto de vista de 

la Ley del Consumidor, es posible esta- 

blecer mecanismos de reajustabilidad, 

porque eso no significa una variación 

del precio, sino que revalorizar el pre- 

cio”. 

En esa línea, sostuvo que “la fijación de 

mecanismos de reajustes no se considera 

abusiva, porque la Ley del Consumidor 

establece el estándar general de abusi- 

vidad de contratos, el cual señala que se 

considera abusiva una cláusula cuando 

es contraria al principio de buena fe y 

que genera un desequilibrio importante 

en perjuicio del consumidor (...)”, algo 

que no se comprueba en los contratos 

que establecen un mecanismo de reajus- 

te. 

Según Herrera, estos mecanismos no 

rompen la barrera de la buena fe contrac- 

tual, y explicó que “otra cosa es alterar 

unilateralmente por parte del proveedor 

del contrato vigente”, pues no se puede 

modificar por parte del proveedor el pre- 

cio base del contrato. 

Así, “siempre que un proveedor infor- 

me el precio en moneda de curso legal, 

que esté unido adicionalmente al me- 

canismo de reajuste, no estamos en una 

cláusula abusiva”. 

A pesar de eso, expuso que, para los 

consumidores, bajo distintas variables, 

podría ser mayormente conveniente te- 

ner contratos reajustados por IPC, y no 

por la UE. 

“Es más conveniente la modalidad de 

reajuste bajo la modalidad del IPC que la 

UF, fundamentalmente porque en la UF 

hay una capitalización diaria, hay un cál- 

culo compuesto que le otorga al consu- 

midor una mayor carga financiera en un 

momento predeterminado, menor previ- 

sibilidad respecto de los cobros, versus el 

IPC que es más espaciado en el tiempo, 

implica una menor carga financiera en 

un periodo de tiempo determinado, y 

una mayor claridad respecto de la pro- 

yección que puede hacer en ese periodo 

de tiempo”, expresó Herrera. 

A la sesión declinó asistir el ministro de 

Economía, Nicolás Grau. 

En tanto, durante la mañana, la presi- 

denta de la CMF, Solange Berstein, sos- 

tuvo que “los impactos que puede tener 

la eliminación de la UF, sobre todo en el 

mercado del crédito, pueden ser relevan- 

tes”. 

En esa línea, argumentó que “hay que 

pensar que cuando estamos hablando de 

productos de crédito en UE como son 

los créditos hipotecarios en Chile, son 

créditos a muy largo plazo, con tasas de 

interés que en alguna época fueron muy 

bajas, ahora son algo más altas, por las 

condiciones propias del mercado finan- 

ciero y el desarrollo de la economía hoy 

día. Pero, en general, tenemos tasas en 

Chile que son relativamente bajas cuando 

comparamos el acceso a créditos hipote- 

carios en Chile, y los plazos a los cuales 

son esos créditos hipotecarios. Cuando 

comparamos con otros países del mundo 

estamos en una buena condición, en una 

situación relativamente favorable”.Q 
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